

Transcripción de la entrevista al Excmo. Sr. D. Wadee Batti Hanna Al-Batti, embajador de la República de Irak ante el Reino de España hecha por Daniel Delfín para Infovaticana.

Hasta hace poco, escuchábamos muchas noticias de lo que pasa en Irak, ahora parece que la prensa está más distraída con otros temas.

En ese sentido, yo discrepo con usted, puesto que no hay ninguna omisión, hay gran atención mundial, gran importancia y atención mundial. Es cierto que tal vez caiga un poco tarde, pero más vale tarde que nunca.

Irak siempre ha defendido, hace años y meses, en relación al conflicto con Siria, defendiendo una postura real y verdadera al conflicto con Siria, si no podría afectar a otros países. Cuando defendemos del peligro de las organizaciones terroristas en Siria, que pueden salir y suponer un peligro para otros países, muchas personalidades y estados nos criticaron por esta actitud, lamentablemente. Y siempre hemos defendido que el terrorismo no se identifica con la religión, que se puede traspasar a otras fronteras de otros países y que es un peligro permanente, es como la radiación, no reconoce fronteras entre países. Seguramente se acuerda de la tragedia de Chernobyl, con la radiación, tuvo lugar el 26 de abril de 1986. El día siguiente, el 27 de abril, muchos países lejanos, en Asia y en Europa, se ha detectado la existencia de radiación tóxica. Lo mismo el terrorismo, es una lacra que traspasa las fronteras.

Por eso, hemos defendido también, en relación al cambio de régimen en Siria, que no se puede defender el cambio de régimen en Siria mediante un grupo de terrorismo, un grupo retrógrado, que pueda sustituir al régimen actual, sino que aunque los ciudadanos sirios vivan en una dictadura, que también no va a ser bien, la alternativa también es problemática puesto que van a pasar los ciudadanos de un régimen, que van a vivir otra situación peor, bajo el régimen

de unos grupos terroristas, por eso ahora esos grupos terroristas se descubre su naturaleza por sus propios actos, por sus atrocidades.

Hoy mismo, el grupo terrorista de ISIS ha declarado que se sienten orgullosos de haber restituido la esclavitud en sus zonas de dominio. Se jactan de haber presionado a un número de mujeres, y haberlas repartido como botín de guerra, obligan a la gente a cambiar sus creencias religiosas mediante la violencia y el chantaje, roban y quitan la propiedad de la gente, incluso sus cosas muy personales, y cosas muy ridículas, un pendiente de una mujer por ejemplo, o un pendiente de una niña de seis meses, que no tiene ni medio gramo de oro. Lo arrancan con fuerza, causando desangrar la oreja de la niña, porque lo consideran como parte del botín de guerra.

Estos grupos terroristas no tienen una agenda de actuación exclusivamente en Irak, sino también, tal como han dicho ellos, que no reconocen frontera y que han dividido incluso el mundo en zonas, y una de esas zonas es Al-Andalus, y quieren llegar hasta Roma. No representan exclusivamente un peligro para Irak y oriente medio, sino representan una lacra similar al ébola, para toda la humanidad.

Ésto ha creado una conciencia en la sociedad y la comunidad internacional sobre todo cuando este grupo terrorista consiguió el reclutamiento en la propia casa Europa, porque este germen puede generalizar, claro, cuando hay peligro cuando vuelven y es un peligro constante para Europa. Por eso hay unanimidad internacional a favor de Irak, más de sesenta países entraron en esta coalición internacional que tiene como objetivo destruir y derrotar a este grupo terrorista. En Europa se han dado cuenta que hay dos líneas, hay una línea que representa el bien y otra línea que representa el mal, y es normal que el mundo civilizado defienda los valores humanos y los valores cívicos.

Yo creo que en Europa no hay desatención sino atención importante. Esta es una conciencia que va aumentando día a día, en la medida de que vayamos conociendo la atrocidad de los crímenes de ese grupo. Estamos también

presenciando el degollamiento de personas que están ahí en misiones humanitarias, como lo que sucedió con el británico, el francés, decapitación, o mismamente los periodistas que simplemente transmiten la verdad.

Nos damos cuenta que en Europa la gente también se siente amenazada. Hemos visto imágenes de como en Marruecos, grupos de gente claman la yihad. ¿Qué capacidad de infiltración tienen realmente estos grupos?

No solamente en Marruecos, incluso en Holanda, en Australia, han ido lamentablemente grupos que han vitoreado y han clamado al grupo terrorista de ISIS.

Sabes muy bien que la falta de conciencia o la ignorancia, y cuando uno puede tocar los sentimientos de un ser humano, sobre todo un joven o un adolescente, simplemente con que se juegue con su sentimiento religioso, o tentarlo también por el dinero, atemorizarlo, o amenazarle también, amenazarlo con que está siendo apóstata, y amenazándole con que va a terminar en el infierno y va a salir del paraíso. La incapacidad de este adolescente o este joven a no incorporarse en Europa, por ejemplo, y su ignorancia y su bajo nivel cultural, se ve como una persona aislada, no está integrada en la sociedad. Hay también factores psicológicos, por qué no. O también pueden haber problemas familiares, dentro de una familia puede existir, o una desgracia personal o fracaso escolar o laboral, todos esos factores pueden ser una propicia para el terrorismo. Quizás puede ser aprovechada por ese grupo terrorista para captar más adeptos.

Lo que yo creo, que estas ideas extremistas, radicales, son como una especie de germen que puede crecer en la mentalidad del ser humano, y este huevo, encuentra su espermatozoide en otro lugar. Lamentablemente se genera una cosa, que lamentablemente con esta creación, con este encuentro de este germen puede crearnos un ser nuevo terrorista. Si no podemos acabar con este huevo

desde su principio, este puede extenderse y es lo que está pasando. Hay una joven de quince años que ha dejado a su familia y se ha incorporado a los terroristas, incluso para ofrecerle al servicio sexual de los muyahidís.

En ese sentido, todos los medios de información, y medios sociales, y culturales y políticos tienen la responsabilidad de concienciar la sociedad de este mundo. Ayer estaba leyendo en internet de una holandesa, y que es holandesa no inmigrante, decidió incorporarse a este grupo terrorista. Y cuando vio toda la situación en Siria, mediante una carta que emitió a los lectores, está deseando morir, porque la situación que vive en Siria es insoportable, porque nunca había visto ella unas atrocidades más salvajes, un trato más salvaje con los seres humanos, no tiene ningún vínculo humano, humanitario, es que son salvajes atroces.

Son realmente impresionantes las historias que se escuchan. Desde Infovaticana hicimos un reportaje de un grupo de cristianos asirios que se habían visto obligados a defenderse con sus propias manos. Esta situación ha creado una polémica, pues hay quien reprueba el uso de armas por parte de cristianos, y hay quienes defienden que es la única opción. Desde su labor de representante del gobierno de Irak, y también como cristiano asirio, ¿cómo se posiciona ante esta polémica?

Para ser más realistas, los cristianos, tanto yazidíes, han sido amenazados, y los chiís también, porque seguramente saben estas dominaciones de estos grupos en Irak. En Irak, por ejemplo es un país como un mosaico, que hay etnias, confesiones, nacionalidades. Estos grupos, cuando llegaron, anatemizaron a los yazidíes y a los cristianos, los consideran como ateos, anatemizaron también a los chiís, a los que son parte del islam, porque los consideran como apóstatas. Incluso, a los suníes, que es su propia comunidad, los consideran como ateos, a los que están en contra de sus actuaciones, los consideran apóstatas por no

haberles dado el apoyo que ellos querían. Incluso han asesinado a la gente que les apoyado al principio para entrar en la ciudad de Mosul, porque estos grupos terroristos se caracterizan por una cosa, que no admiten al otro de ninguna manera, y cualquiera que sea su identidad, no puedo compartir nada con ellos, solo quieren imponerse a los demás, por eso esos grupos terroristas son enemigos de todos los demás.

Y lo que pasó con los cristianos, que han sido amenazados, y se les ha dado opciones de convertirse al islam o pagar un impuesto, o salir de las zonas de su dominio. Y salir sin ninguna cosa, sin ninguna cosa personal ni propiedad ni nada. Porque todo lo que tenían en su propiedad pasaría a los grupos terroristas. Por eso, ha habido un desplazamiento masivo de cristianos, yazidíes, shabak y chiíes también. Por eso yo les considero como héroes de la libertad, porque ellos dieron una lección a los terroristas, que el ser humano no puede intercambiar sus derechos, porque no es fácil para un ser humano dejar sus enseres, sus cosas personales, y salir solamente para salvar su vida nada más, porque es una decisión muy valiente de los cristianos.

Los líderes religiosos musulmanes en Irak han dictado una orden religiosa, claro, han dictado una orden religiosa en la que todo ciudadano debe defenderse de este peligro, de este mal que viene atacando a Irak. Por eso hay, por ejemplo ahora, de los grupos voluntarios en Irak, muchos están formados con las fuerzas militares kurdas, con los iraquíes, con los yazidíes, cristianos, todas las confesiones del pueblo. Claro, porque también consideramos que el nivel de campo de batalla es una responsabilidad del pueblo iraquí, deshacernos de esos grupos terroristas. Hay un acuerdo explícito entre Irak y la comunidad internacional, en la que los aliados proporcionan protección aérea y ataques aéreos, y las protecciones terrestres pasarían a los iraquíes en general. El entrenamiento también incluyo y el armamento también, pero la misión de liberar los territorios va a ser una misión de los iraquíes, y es normal que todos los iraquíes participen en este acto de defensa.

¿Podríamos entonces hablar de una guerra civil iraquí?

No no no, en absoluto, porque estos no son iraquíes, vienen de otros países, porque rompieron las fronteras y atacaron a Irak. Claro, la guerra civil es una guerra entre gente propia y del país, aquí hay dos bandos. Eso es cierto que pueden haber iraquíes que colaboren con ellos, que pueden ser tentados o engañados, pero no representan al pueblo. Pero mismamente el presidente norteamericano dice que hay más de quince mil combatientes extranjeros dentro de ese grupo terrorista. Por ejemplo, el responsable, un jefe militar de ese grupo puede ser uno de Uzbekistán, uno de Australia, uno de Afganistán. Por ejemplo, un coche bomba fue explotado el otro día por dos alemanes y un iraquí. Entonces ¿dónde está la guerra civil? Es que hay enemigo extranjero en toda regla, y que vienen de muchos países del mundo lamentablemente, y esa es la principal fuerza de esos grupos del ISIS.

Estamos preocupados por las noticias de los bombardeos, porque escuchamos cada vez menos, y queríamos saber qué está pasando. ¿Se sigue bombardeando? ¿Se está negociando? ¿O qué está sucediendo?

Esa es la diferencia entre un Estado y un grupo terrorista, el Estado tiene responsabilidad jurídica y ética ante a un pueblo, sin embargo los grupos terroristas no tienen esta responsabilidad. Este es el problema que sufrimos, eso es lo que también dio lugar a alargar la vida a estos grupos terroristas, porque estos grupos terroristas también se protegen o se escudan con los civiles. Y también intentan o procuran aprovechar para hacer un escudo de esos grupos humanos, y el Estado no puede hacer daño a los civiles con el pretexto de acabar con los terroristas, por eso las operaciones, los bombardeos, se ha tenido mucho mucho en cuenta para no hacer daño a los civiles, y dar en los puntos que requieren. Porque no podemos hacer daño a los civiles o duplicar su sufrimiento porque los civiles que están sufriendo la opresión de estos grupos terroristas, y por eso hay que tener cuenta en los bombardeos, para evitar errores, y que pueden dar lugar a muerte de civiles en el frente. Por eso ha habido también una

orden de paralizar los bombardeos, estableciendo una coordinación entre los altos mandos militares, entre las fuerzas iraquíes y las fuerzas de la coalición internacional, para lograr una mayor precisión en los bombardeos, evitando cualquier error a los ciudadanos civiles y hacer el máximo daño a los terroristas, pero como os podéis imaginar esto es una guerra, y en las guerras hay algunas cosas que se mezclan, eso es cierto, que tú por ejemplo puedes procurar o aspirar a conseguir lo mejor pero también hay un margen de error.

¿Qué esperanza hay ahora, hacia adelante, para todos los grupos que están amenazados por ISIS?

Siempre nosotros creemos que el mal es una cosa pasajera, y que lo normal y lo natural y lo aceptable es el bien. Eso es cierto que a veces el mal tiene más fuerza, más violencia, que también puede crear oscuridad tremenda, y después de esa tenebrosidad o esa oscuridad, seguramente ganará la luz. El Viernes de los Dolores, que también no puede ser Viernes de los Dolores si no fue seguido por una esperanza, del domingo, esperanza del domingo, y esa esperanza tampoco tendría significado sin el sufrimiento de otros días. Hay una vinculación entre la esperanza y el dolor, y cada vez que el dolor más alto, más alta es la esperanza, nosotros confiamos cien por cien, y con el apoyo internacional y de la comunidad internacional, que seguramente ese grupo, esos terroristas van a ser derrotados, y solamente es una circunstancia si hubiera algunos aspectos positivos del mal. Si existe algún aspecto positivo de este mal que sufrimos en Irak es la unidad que ha conseguido el pueblo de Irak, incluso la unidad de la comunidad internacional que está a favor de Irak y en contra de ese grupo. Y cuando por ejemplo, cuando se va a liberar Mosul, va a ser un motivo de alegría tanto para ustedes como para nosotros, que también va a ser un triunfo para todos vosotros, y seguramente vamos a celebrar este triunfo.

¿Qué espera de nosotros, desde los medios, para ayudar a que venza el bien en Irak?

Todo lo que podeis hacer es concienciar sobre lo calidad de los valores del bien y también la visión humana en general, al ser humano hay que defenderle y sus valores, cualquiera que sea su identidad y su confesión, y cada vez que consigamos ésto, logramos seguramente que triunfe el bien. Porque seguramente se va a generar energías para hacer frente al mal y favorecer el bien. Lo que sí os ruego es que los medios de información no sean cerrados, que sean abiertos, dado a que el mal está atacando a todos, y no se limita a un grupo humano solamente, por eso también todos debemos hacer frente al mal, en defensa a todo el grupo y el bien de la humanidad.

Cualquier acto humano puede tener mucho valor, por ejemplo, incluso secar la lágrima de un niño que está llorando. Cuando tú ayudas a un niño a secar la lágrima, no estás pensando en que este niño sea cristiano, musulmán o yazidí, lo que importa es secar la lágrima de este niño, acabar con el sufrimiento de este niño, y por eso habrás logrado el objetivo humano que tú persigues. Os deseo todo el éxito en vuestra labor para divulgar los valores del bien y los valores humanos, y todos esos valores en los que basamos nuestra convivencia.